

全国中文核心期刊  
中国科技核心期刊

ISSN 1000-6567  
CODEN ZZYHUEY

# 竹子研究汇刊

JOURNAL OF BAMBOO RESEARCH

● 第3期 NO. 3

2013

● 第32卷 Vol. 32

ISSN 1000-6567



08>

9 771000 656139

国家林业局竹子研究开发中心  
中国林学会竹子分会  
浙江省林业科学研究院

# 竹子研究汇刊

第32卷 第3期

ZHUZI YANJIU HUIKAN

2013年8月

## 目 次

- 我国西部竹类一新属 ..... 王正平,马乃训,张文燕(1)
- 我国贵州玉山竹属二新种(禾本科)及冷箭竹名称 ..... 杨林,易同培(5)
- 试论竹子分类和种系鉴定中的若干方法问题 ..... 赖广辉(9)
- 论明清竹家具设计之美 ..... 李德君,孙巍巍,凌继尧(14)
- 竹焦油-苯酚-甲醛共聚树脂胶黏剂在竹胶板中的应用研究 ..... 杨伟明,朱杭瑞,庄晓伟,等(18)
- 电子束辐照翠竹幼苗的诱变效应及 RAPD 分析 ..... 翟敬宇(22)
- 分光光度法在环保型竹材染色中的应用 ..... 陈章敏,潘雁红,吴再兴,等(28)
- 淡竹纳米纤维素晶体的制备及特征分析 ..... 何文,陈雯丽,蒋身学,等(33)
- 肿节少穗竹秆形结构的研究 ..... 范怡,汪玉凤,许木正,等(38)
- 尖头青竹笋的生长规律及营养成分研究 ..... 童晓青,周文伟,叶春求,等(44)
- 不同产地竹叶中 16 种矿物元素的 TXRF 测定 ..... 李猛(49)
- 竹蔸促腐技术研究 ..... 朱颜,龙海艳,楼崇,等(53)
- 云南省沧源竹博园旅游规划研究 ..... 刘蔚漪,辉朝茂,阳斐,等(58)

期刊基本参数:CN33-1118/s \* 1982 \* q \* A4 \* 64 \* zh + en \* P \* ¥10.00 \* 1000 \* 13 \* 2013-8

# JOURNAL OF BAMBOO RESEARCH

Vol. 32 , No. 3

Aug. , 2013

## Contents

- A New Genus of Bamboos from West China ..... WANG Zheng-ping, MA Nai-xun, ZHANG Wen-yan(1)
- Two New Species of *Yushania* Keng f. ( Poaceae ) from Guizhou , China and the Name about *Bashania faberi* ( Rendle ) Yi ..... YANG Lin, YI Tong-pei(5)
- Methodological Issues on the Classification and Identification of Bamboo Species ..... LAI Guang-hui(9)
- The Design Beauty of Bamboo Furniture during the Ming and Qing Dynasties ..... LI De-jun, SUN Wei-wei, LING Ji-yao(14)
- Application of Bamboo Tar-Phenol-Formaldehyde Copolymer Resin in Bamboo Plywood ..... YANG Wei-ming, ZHU Hang-rui, ZHUANG Xiao-wei, et al(18)
- The Mutagenic Effects and RAPD Analysis of Electron Beam Irradiation on the Seedlings of *Sasa pygmaea* ( Miq. ) E. G. Camus ..... ZHAI Jing-yu(22)
- Application of the Spectrophotometry in Environmental-Friendly Bamboo Dyeing ..... CHEN Zhang-min, PAN Yan-hong, WU Zai-xing, et al(28)
- The Isolation and Characterization of Cellulose Nanofiber from *Phyllostachys glauca* ..... HE Wen, CHEN Wen-li, JIANG Shen-xue, et al(33)
- A Study on the Culm Morphology of *Oligostachyum oedogonatum* ..... FAN Yi, WANG Yu-feng, XU Mu-zheng, et al(38)
- The Growth Rules and Nutrition Composition of Bamboo Shoots of *Phyllostachys acuta* ..... TONG Xiao-qing, ZHOU Wen-wei, YE Chun, et al(44)
- The Determination of 16 Mineral Elements in Bamboo Leaves from Different Regions by TXRF ..... LI Meng(49)
- The Technology to Promote the Decay of Bamboo Stumps ..... ZHU Yan, LONG Hai-yan, LOU Chong, et al(53)
- Tourism Planning of Bamboo Expo Garden in Cangyuan City of Yunnan Province ..... LIU Wei-ji, HUI Chao-mao, YANG Fei, et al(58)

# 竹子研究汇刊

(季刊 1982 年创刊)

2013 年 8 月 第 32 卷 第 3 期

# JOURNAL OF BAMBOO RESEARCH

(Quarterly, Started in 1982)

Vol. 32 No.3 Aug., 2013

主 办：国家林业局竹子研究开发中心

中国林学会竹子分会

浙江省林业科学研究院

协 办：南京林业大学竹类研究所

主 编：王树东

副 主 编：马乃训 汪奎宏 吴良如

编辑出版：《竹子研究汇刊》编辑部

电 话：(0571) 88869210, 88869017

国内发行：国家林业局竹子研究开发中心

(浙江省杭州市文一路 310 号 310012)

国外发行：浙江省出版对外贸易公司

(杭州 210 信箱)

印 刷：杭州嘉业印务有限公司

Sponsored by: China National Bamboo Research Center

Chinese Bamboo Society

Zhejiang Forestry Institute

Jointly Sponsored by:

Bamboo Research Institute of Nanjing Forestry University

Editor-in-chief: Wang Shudong

Vice editor-in-chief: Ma Naixun, Wang Kuihong, Wu Liangru

Edited and Published by: Department of *Journal of Bamboo Research*

Tel: (0571) 88869210, 88869017

Domestic Distribution: China National Bamboo Research Center

(No.310, Wenyi Road, Hangzhou, Zhejiang 310012, P.R.China)

Foreign Distribution: China Publishing Trading Corp. Zhejiang Branch

Printed by: Hangzhou Ka Yip Printing Co.,Ltd.

国家标准刊号: ISSN 1000-6567  
CN 33-1118/S

广告经营许可证: 3300004000073

国内定价: 10 元